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微信公众号“侠客岛”《【解局】这次，

要为国家市场监管总局的禁令叫好！》

微信公众号微信公众号““侠客岛侠客岛”《【”《【解局解局】】这次这次，，

要为国家市场监管总局的禁令叫好要为国家市场监管总局的禁令叫好！》！》

网友“晨心诚意”

金杯银杯，不如老百姓的口碑！金奖银奖，不
如老百姓的夸奖！

网友“格林童话”

大浪淘沙，取其精华去其糟粕留下真正的好产
品！公众的口碑才是驰名商标。

网友心声

转载排行

转载情况：约26次，法国国际广播电台、联合
报、中央社等转载。

有记者问：蔡英文拒绝承认“九二共识”，且希
望岛内其他人也不要承认“九二共识”，还称“九二
共识”就是“一国两制”。请问发言人有何评论？

马晓光在答问时表示，“九二共识”是两岸关系
发展的共同政治基础，明确界定了两岸关系的性
质，表明双方在努力谋求国家统一进程中均坚持一
个中国的原则。“一国两制”是实现国家统一后的制
度安排。民进党当局领导人故意将二者混为一谈，
是刻意误导台湾民众。

他表示，两岸关系好，台湾同胞才会好。但对
于那些开历史倒车、倒行逆施的人和势力来说，两
岸关系好，他们的日子就不一定好过。因此他们肆
意否定“九二共识”、诬蔑“一国两制”，进一步暴
露了他们的分裂立场，进一步暴露了他们企图通过
升高两岸对抗和敌意来破坏两岸关系以谋取个人私
利的目的。相信两岸同胞特别是广大台湾同胞不会
上当。

人民日报海外版文章《国台办发言人表

示 共谋国家统一是“九二共识”应有之

义》

人民日报海外版文章人民日报海外版文章《《国台办发言人表国台办发言人表

示示 共谋国家统一是共谋国家统一是““九二共识九二共识””应有之应有之
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微信公众号微信公众号““人民日报人民日报”《”《习近平为什么习近平为什么

强调强调““历史思维历史思维”》”》

网友“如风”

观今宜鉴古，无古不成今。

网友“沂蒙山水”

中国革命历史是最好的营养剂，更是最好的教
科书！

网友“但丁”

历史承载了一个国家的过去，启示着祖国的未
来；承载了中国优秀传统文化的继承和发扬；承载
了一个民族的家国情怀和复兴之梦。

微信公众号“学习小组”《在哪偶遇总书

记概率大？这篇文章里有答案》

微信公众号微信公众号““学习小组学习小组”《”《在哪偶遇总书在哪偶遇总书

记概率大记概率大？？这篇文章里有答案这篇文章里有答案》》

网友“闲云野鹤王顺”

大手笔。工作必须稳，细。工作要人落实，干
部队伍须整好。蓝图再好，还要由得力的人干，才
能成功。

网友“潇洒哥”

风正帆悬、静水流深，点赞京津冀协同发展！

网友“Azzzzz。”

期待偶遇，我在京雄项目。

微信公众号微信公众号““侠客岛侠客岛”《【”《【解局解局】】开年这开年这

场党内高层研讨班场党内高层研讨班，，聚焦了一个异常严聚焦了一个异常严

峻的话题峻的话题》》

网友“涛涛”

历史经验证明，能够认识现状是一种清醒，勇
于承认现状是一种自信，敢于改变现状是一种自强。

网友“WOO”

正视风险又不惧风险。面对风险唯有迎难而上
大胆搏击才能战胜之！

故宫举办春节大展
为了迎接即将到来的己亥年春节，故宫博物院特举办春节大展“贺岁迎祥——紫禁城里过大年”，

为观众呈现一个充满年味的紫禁城。作为该展览的重要组成部分，“宫里过大年”数字沉浸体验展，融
汇了故宫历史及院藏文物中蕴含的过年元素，运用数字投影、虚拟影像、互动捕捉等方式形成春节文
化与人的互动，传统文化元素与当代艺术设计交织。

图为观众在故宫参观体验。 刘宪国摄 （人民视觉）

1月 16日至 18日，中共中央总书记、国家主席、中
央军委主席习近平在京津冀考察，主持召开京津冀协同
发展座谈会并发表重要讲话。从河北雄安新区到天津，
再到北京城市副中心，习近平总书记用 3 天时间深入三
地，贯穿始终的关键词就是：京津冀协同发展。

这次考察调研引起了网友的广泛关注，“京津冀协同
发展”“雄安新区”“北京城市副中心”等成为网络热议
话题，“新气象、新担当、新作为”“京津冀是奋斗者的
热土”“未来京津冀会越来越好”等大量留言表达了网友
心声。

一个等边三角形

从万众瞩目的河北雄安新区，到古韵厚重的天津，
再到焕然一新的北京城市副中心，媒体梳理发现，习近平
总书记3天的考察路线恰好勾勒了一个等边三角形。

作为习近平总书记 2019年的首次地方考察，这个等
边三角形的行程受到了各方关注。

《习近平考察北京城市副中心》《习近平寄语南开师
生》《习近平考察京津冀，提出6个要求》《习近平新年首
次地方考察，这件大事有了新部署》 ……人民日报客户
端和微信公众号等平台上相继发布的文章，记录了习近平
总书记调研京津冀协同发展的足迹。这些文章一经发
布，很快就获得了“10万+”的阅读量，有的甚至超过百
万，网友们纷纷点赞、留言。

网友“观沧海”留言说：“作为一个保定人，当我
得知习近平总书记新年第一次考察就来到河北时，我
感 到 深 深 的 自 豪 。”网友“山青青水蓝蓝”评论说：

“看到习近平总书记到‘千年秀林’和通州‘城市绿
心’调研，我想到了那句‘绿水青山就是金山银山’。”
习近平总书记天津行程第一站是南开大学，这使南开的
师生们无比激动，网友“刹那芳华”表示：“允公允
能，日新月异，南开学子们定不辜负习近平总书记的期
待与厚望！”

央视新闻移动网联播+栏目特别为网友梳理了一篇
《情暖京津冀：习近平新年首次考察的五个瞬间》：在河
北雄安新区规划展示中心，通过大屏幕连线京雄城际铁
路雄安站建设工地现场，向施工人员挥手致意，称赞他
们是雄安新区建设的“开路先锋”；在“千年秀林”大清
河片林一区造林区域，紧紧握住造林村民们的双手，仔
细询问他们的工作和收入情况；在南开大学与学子们亲
切握手，向远处的同学们招手致意，还亲切地向大家问
候拜年；在天津和平区朝阳里社区志愿服务展馆，双手
紧握一位老兵的手，仔细察看、轻轻抚摸老人已泛黄的
军装；在北京城市副中心北京市委办公楼主楼，向工作
人员频频挥手，动情讲话……很多细节温暖感人、令人
振奋，文章也被各大主流网站转发。

在这次考察过程中，习近平总书记还留下了许多新
的金句。人民网发布的文章 《“瓣瓣不同，却瓣瓣同
心”——习近平调研京津冀协同发展“金句”》 被众多
网友转发学习。“京津冀如同一朵花上的花瓣，瓣瓣不
同，却瓣瓣同心”“‘千年大计’，就要从‘千年秀林’
开始”“城与淀应该是相互辉映、相得益彰”……这些论
述深入浅出，令网友印象深刻。

一件历史性工程

1月18日召开的京津冀协同发展座谈会上，习近平总书记
从全局高度和长远考虑，科学谋划京津冀协同发展，明
确当前和今后一个时期的工作部署，为京津冀协同发展
取得新的更大进展指明了方向。面对齐聚一堂的京津冀
负责人，习近平总书记指出：“要保持历史耐心和战略定
力，做好这件历史性工程”。

微信公众号“学习小组”认为，“京津冀协同发展”

作为三大国家战略之一，“一张图”规划、“一盘棋”发
展，已经进行到第 5 年了，也进入了攻坚克难的关键阶
段。所以习近平此行的意义非常重大。

微博账号“央视新闻”发布题为 《这项重大国家
战略下一步该如何发展？习近平提出六点要求》 的文
章，细数了习近平对推动京津冀协同发展提出的 6 个方
面要求。分别是：第一，紧紧抓住“牛鼻子”不放
松，积极稳妥有序疏解北京非首都功能；第二，保持历
史耐心和战略定力，高质量高标准推动雄安新区规划建
设；第三，以北京市级机关搬迁为契机，高质量推动北
京城市副中心规划建设；第四，向改革创新要动力，发
挥引领高质量发展的重要动力源作用；第五，坚持绿水
青山就是金山银山的理念，强化生态环境联建联防联
治；第六，坚持以人民为中心，促进基本公共服务共建
共享。

中央广播电视总台央视网整理了党的十八大以来
习近平总书记始终关心并指导京津冀协同发展的相关论
述，从打破“一亩三分地”形成合力、保持历史耐心和
战略定力、向改革创新要动力这三“力”协同的角度，
解析京津冀协同发展。

2019年伊始，《河北雄安新区总体规划 （2018—2035
年）》《北京城市副中心控制性详细规划 （街区层面）

（2016年-2035年）》 获中央批复的消息公布，这两份规
划的出台，为雄安新区和北京城市副中心建设提供了法
定蓝图和施工总图。雄安新区的一名干部在朋友圈转发
批复消息，难掩激动之情：“规划出台是发令枪、是催征
鼓，新的一年要大干一场！”

截至 1 月 23 日 20 时，微博话题“京津冀协同发展”
讨论量超过 3.1 万次，阅读量超过 1.9 亿，评论、点击
量仍在持续增长，成为热门话题。网友“宁静致远”
评论说：“京津冀发展牵一发而动全身，只有协同发
展、多措并举、全力出击，才能有一加一大于二、一
加二大于三的效果，让京津冀地区超过 1 亿的百姓共享
改革发展的成果。”网友“婷婷爱吃大米”留言：“攻坚
克难、继续奋斗，一棒接一棒地跑下去，把蓝图上的规
划变成现实。”

一个未来更加美好的京津冀

美好蓝图，贵在实干。正如微信公众号“人民日报
评论”文章《张开“两翼”，京津冀协同发展》所说：行
百里者半九十。绘制好蓝图只是迈出了第一步，更多的
困难与挑战还在后面。无论是雄安新区还是北京城市副
中心建设，都无法毕其功于一役，而是一场拼视野、拼
定力、拼恒心的“马拉松”。

微博账号“新华视点”发布了一条名为“京津冀的未来
更加美好”的视频，对京津冀三省市进行了回访。其中，
雄安新区规划建设局局长张玉鑫提到，将围绕 《河北雄
安新区总体规划（2018-2035年）》推进工作，坚持将一张蓝
图干到底；京雄城际铁路雄安建设指挥部指挥长杨斌也
表示，他们正在做开路先锋工作，一定按照习近平总书
记的指示，把这条铁路打造成中国高铁的典范与标杆。

微博账号“央视新闻”发布快评《共同努力把京津冀
协同发展这件大事办好》，文章回顾了习近平总书记考察
时对京津冀未来发展的期待，提到“我们要牢记习近平
总书记的嘱托，稳扎稳打，勇于担当，敢于创新，善作善
成，坚持不懈推动高水平建设、高质量发展，不断创造出
京津冀协同发展的更多奇迹。”这道出了众多网友的心声。

网友“大雪无痕”留言说：“家是最小国，国是千万
家。地方好，国家才能好。千年大计要从‘千年秀林’
开始，京津冀协同发展是难得的历史机遇，一体化是又
一次载入史册的鸿篇巨制！”网友“喵喵爱吃萝卜”说：

“一个新崛起的世界级城市群可期可观。这个世界级城市
群不仅事关三地群众幸福感的提升，也将为中国创新驱
动经济增长提供新的引擎，京津冀一体化，必将让生活
变得更美好。”

从网友的留言中不难看出，大家不仅对于一个更加
美好的京津冀有诸多期待，还有着干事创业的热情。网
友“我爱喝奶茶”表示：“蓝图不可能一蹴而就，梦想不
可能一夜成真。协同发展的大幕早已拉开，我相信京津
冀的未来一片光明。未来，我来！”

网友热议习近平总书记调研京津冀协同发展

“我相信京津冀的未来一片光明”
叶 子 张 萌

微信公众号微信公众号““人民日报人民日报”《”《20192019年年，，谁谁

还想当警察还想当警察？》？》

网友“挣扎的自由”

一名来自高原的人民警察感谢小编，感谢人民
日报，感谢祖国没有忘记我们。我们必将做到对党
忠诚、服务人民、执法公正、纪律严明！

网友“珍惜”

从 穿 上 警 服 那 一 刻 起 ， 我 就 从 来 没 有 后 悔
过，每次晋升警衔临到学习结束重温警察誓词的时
候，我都激动得落泪。我是警察，我为了这份职业
而骄傲！

未来，京礼高速兴延段将与延崇段相接合并成京礼高速，形成北京西北方向第三高速通道，作为京津冀一体化
路网格局的重要组成部分。图为夕阳映照下的京礼高速公路兴延段与京藏高速公路交汇的营城子互通立交。

本报记者 史家民摄
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